
02 2023 年 4 月 10 日    星期一综合 责任编辑：徐伟  美编：吕志伟  校对：杨志强

马上就访

区政协十一届常委会
召开第七次会议

王少峰调研检查“三道工程”
和“金角银边”工作推进情况

本报讯（实习记者 张馨予）日前，区政协十一届

常委会召开第七次会议，会议由区政协主席李岚主持。

会议传达学习了全国“两会”精神和市政协主席

魏 小 东 在 区 政 协 主 席 座 谈 会 上 的 讲 话 、区 委

书 记 王 少峰在政协调研座谈会上的讲话精神；邀请

全国政协委员郭媛媛、娜木拉就全国“两会”精神进

行宣讲；通报了《丰台区2023年重要民生实事项目》

《丰台区政协2023年协商工作计划》《政协北京市丰

台区第十一届委员会主席会议关于增补、调整专门委

员会委员的决定》；审议通过了《政协北京市丰台区

第十一届委员会常务委员会2023年工作要点》。

李岚就做好区政协2023年各项工作提出了四个

方面要求：一是崇尚学习，强化思想理论武装。要坚

持以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，把

学习宣传贯彻党的二十大精神作为首要的政治任务

贯穿始终，组织好各项学习活动，深入思考、广泛交

流、集中研讨，促进学习成果转化为创新思路、有效

举措。二是担当尽责，紧扣中心大局协商建言。要聚

焦首都发展要求和丰台“倍增追赶、合作发展”目标

任务，认真组织实施年度协商计划，做精“政协圆桌

下午茶”活动，积极为京蒙协作提供政协助力，推动

双方高质量发展。三是完善制度机制，加强“三化”

功能建设。要重点围绕补短板、强弱项、建闭环，坚

持和完善团结合作工作机制、委员联系联络机制、相

关履职制度规则、委员服务管理制度等4个方面制度

机制。四是守正创新，不断夯实基层基础工作。要加

强委员工作站和“悦读书屋”建设，加强与基层工作

联系联络，加强与市政协协同联动，把力量向基层延

伸、向基础聚焦，推动政协工作提质增效。

区政协副主席连宇、姜东升、韩如泉，秘书长裴玉

珍出席会议。

全国人大常委会部分组成人员
在我区青龙湖植树场义务植树

致公党北京市委赴我区
开展国际化发展专题调研

本报讯（特约记者 高枝）4月7日上午，全国人大

常委会副委员长王东明、肖捷、郑建邦、铁凝、洛桑

江村，全国人大常委会副秘书长、机关党组成员，专

门委员会部分组成人员、工作委员会负责人和机关

干部，来到我区青龙湖植树场地参加义务植树活动。

市人大常委会主任李秀领陪同。

青龙湖植树场地位于丰台区西部与房山区交界

处，场地规划面积约500亩。大家集体乘车来到植树

现场，培土围堰、浇水扶苗……共栽种300余株油松、

白蜡、元宝枫等树苗，为春日的首都增添新绿。

据了解，全国人大常委会多年来坚持开展义务

植树，先后在顺义区、昌平区、丰台区等地开展植树活

动。2019年起，全国人大义务植树选在我区青龙湖场

地，经过持续植树与养护，林木现已初具规模，为绘出

绿色北京、美丽中国的更新画卷作出积极贡献。

本报讯（实习记者 张馨予）近日，全国人大常

委、致公党中央副主席、北京市人大常委会副主任、

致公党北京市委主委闫傲霜赴我区开展“加快培育丰

台区国际化发展环境”专题调研并座谈。

区委书记王少峰对闫傲霜带队调研表示欢迎，

感谢致公党北京市委多年来对丰台发展的支持和帮

助。近年来，丰台区立足新发展格局，全面贯彻落实

对外开放总体战略，区域开放水平不断提高，国际化

发展潜力不断释放。当前，丰台正在聚力高质量发

展，大力实施“倍增计划”和“伙伴计划”，希望致公

党北京市委一如既往地关心支持丰台区的发展，进一

步深化交流合作，发挥侨海特色和自身优势，积极参

与丰台区发展建设，支持丰台区国际化发展提质增

速，为推动丰台高质量发展贡献智慧和力量。

闫傲霜首先对近年来丰台区发展的新成绩表示

祝贺。她指出，优化丰台区国际化发展环境要积极

搭建平台，拓展伙伴计划范围，集成各方力量，吸引

国际化人才和优质企业关注丰台、进入丰台、留在丰

台；要聚焦金融和科技产业等优势领域，集中发力，

谋求突破；要高度关注改革政策，畅通渠道资源，优

化产业格局，寻找服务发展的突破点，为企业在丰台

落地生根提供良好的环境支持。致公党北京市委将

调动全市力量积极参与丰台国际化发展环境建设。

当天，闫傲霜一行实地调研了首汇健康科技园

是光恒生生物医药科技公司、北京丽泽国际学校和

丽泽金融商务区，听取了相关情况介绍。

区人大常委会主任高峰主持召开座谈会，区委

常委、常务副区长周新春介绍了我区国际化发展环境

相关情况，致公党区工委主委廖春迎汇报区工委工作

情况，调研组的专家结合专业优势从招商引资、人才

引进、加大宣传力度等方面进行座谈，并有针对性地

提出意见建议。

致公党北京市委专职副主委刘学增，区领导张

婕、高志庆，致公党北京市委、区相关单位负责人一

同参加。

本报讯（记者 王蕾蕾 通讯员 关璐）日前，区委

书记王少峰调研检查“三道工程”和“金角银边”

工作推进情况。“三道工程”指依托路道、河道、铁

道沿线空间，进行绿化整治提升，打造景色优美、

环境宜人的“绿 道、碧道、秀道”。“金角银 边”工

程指面积小、分布零散、不成规模、难以形成独立

开发 建 设 的城 市闲置 边角地，通 过 绿 化硬化等 措

施，建设 形成口袋 公园、体育运动设 施、文化活动

场地、停 车 场等多类 空间载体。王少峰 强调，“三

道 工程”和“金角银 边”既 是 建 设项目，更 是 思 维

理念，要坚持以人民为中心，做 好“城、景、文”的

文章，不断夯实丰台高质量发展的城市环境底色，

着力提升群众生活品质。

玉泉营街道如琢园景观工程为机场线草桥换乘

站轨道占地后恢复用地，面积约1.75万平方米，目前

施工基本完成。马草河公共空间改造提升项目整体研

究范围72.7公顷，以马草河沿线向两侧展开，包括周边

轨道站点、商业街及商业组团等，一期实施范围面积

17.8公顷。王少峰实地察看了两个项目建设进展，了解

城市公共空间环境整治提升情况。他指出，要优化植

物景观，完善遮阳、休憩设施、交通道路等建设和配

套服务。通过绿廊建设带动“四夜”经济、焕发商圈活

力，力争每年都有新变化，不断提升人居环境和城市

品质。

东铁匠营街道同仁小园项目旨在解决区域绿化

单一、设备设施老旧等问题，优化周边环境，提高居

民生活幸福指数，项目计划于今年5月开工，6月下旬

完成。王少峰实地察看了同仁小园区域现状，指出，

要利用辖区内中医药企业及博物馆等资源优势，展示

和传播好中医药文化，打造创新型社区。打造15分钟

康养服务圈，提供家门口优质健康服务，增进居民尤

其是老年重点人群福祉。

新村街道北京丰台站“拾忆之窗”绿化景观提

升项目南北长约209米，东西长约7-16米，面积约

2300平方米，预计今年6月完工。在现场，王少峰了

解项目建设进展情况。他指出，要持续优化项目设计

方案，打造城路融合的林荫风景线，为市民提供舒适

宜人的出行和休憩活动空间。展示好北京丰台站历

史及区域文化，讲好丰台故事。 

调研中，王少峰强调，要强化功能复合。结合边

角地周边自然资源和公共设施，依托马草河、凉水河

等城市河流，统筹轨道交通站点等城市设施功能以

及游客、居民需求，综合开展方案设计，因地制宜配

置文体娱乐、科普宣传、雕塑小品等，在行人休憩、

便民宜居、商业消费等方面丰富“金角银边”服务功

能，打造水清岸绿的活力微中心。

要做到超前布局。加快推进“三道工程”建设，

充分考虑城市人居环境、景观设计、树木特点等，提

前开展新建道路两侧行道树种植方案设计，营造具

有区域特色的道路景观；充分满足城市环境品质要

求和居民多元化出行需求，在原有城市道路两侧打

造绿色出行和休憩空间，确保绿色成线、绿树成荫，

营造对市民友好的城市空间。要明确工程全域覆盖

时间节点，不断提升城市颜值品质，让百姓尽快看到

家门口的变化，享受“绿色福利”。

要 鼓 励 多 元 参 与 。研 究 制 定 城 市“ 金 角 银

边”“三道工程”建设和城市环境景观设计导则，动

员和指导属地街镇、合作伙伴和临街单位共同参与项

目建设。在“门前三包”基础上，建立临街产权单位

包景观绿化管理机制，充分调动产权单位积极性，实

时发现、及时解决城市环境存在的问题和盲区，优化

城市管理模式，形成长效工作机制。

区领导李宗荣一同参加。

520种生态农产品亮相丰台520种生态农产品亮相丰台
本报讯（实习记者 张馨予 王文佟）京蒙协作，

绿品进京。近日，“兴安产 安心选”—兴安盟生态农

产品展销集采暨招商引资推介会在新发地国际农产

品会展中心举办。113家企业的520种生态农产品亮相

丰台。

会上，共有京蒙两地企业、单位达成113个合作

协议，签约总额达100.85亿元，其中消费帮扶集采签

约28单，金额达10.2亿元；兴安盟生态农产品销售签

约63 单，金额 达 2 9.5 亿元；农牧 林水招商合作签约

暨“京蒙百企情魅力兴安行”成果签约7单，金额 达

61.15亿元；北京市对口协作区与兴安盟盟旗两级统一

战线协作签约5单，在进一步深化京蒙协作上达成了

新共识、收获了新成果。现场还举行了兴安盟生态农

产品直营店揭牌仪式，构建“产品展示展销+物流仓

储配送”体系，为保障首都人民“菜篮子”“果盘子”

安全稳定提供坚实基础。

兴安盟相关负责人表示：“兴安盟将牢牢把握京

蒙协作宝贵机遇，把北京市的帮扶、支援同自身发展

紧密结合起来，充分利用好北京市雄厚的科技、企业、

市场、人才等优势资源，立足实际提出更加精准务实

的需求，聚焦目标付诸更加积极有为的行动，努力成

为北京市民休闲康养的度假区、北京企业投资兴业的

目的地、北京市场的绿色农产品供应地，在服务北京、

融入北京中实现更高质量发展。”

推 介 会 期 间 还 举 办了生 态 农 产品 展 示 展 销 活

动，通过线上、线下为首都人民带来一场草原民族文

化与地域特色美食的全新体验。

红伟安民农业发展有限公司经理 韦桂坪：

自从参加了丰台区组织的消费帮扶活动，我

们认识并了解了内蒙古，对内蒙古的农产品品质很

有信心，建立合作之后我们计划的经营模式为“前

销售后餐饮”，把内蒙古的农产品现场销售现场烹

饪，呈现出原汁原味的内蒙古美食供市民享用，贯

彻“以买代帮”理念。作为“菜篮子”工程的老企

业，我们会继续不忘初心、砥砺前行，也希望进一

步与丰台区政府有更多的合作，把更加优质的内蒙

古有机产品送到老百姓的餐桌前，为丰台区的“倍

增发展”计划贡献我们的力量。

内蒙古天牧臻品肉业有限公司董事长 袁福：

感谢丰台区政府提供平台，让我们通过推介会

活动增加了企业在北京地区的销售窗口，打开了北京

的市场，政府搭建的平台很好，更加增强了我们展

示产品的信心与动力，此次推介会为我们提供了更

加广阔的平台。

兴安盟扎赉特旗绰银珠米业有限公司总经理  

朴哲君：

此次兴安盟生态农产品展销集采暨招商引

资推介会对我们企业的帮助非常大。通过此次推

荐会，能让更多的人走进扎赉特旗，了解我们的

产品，打开了品牌的知名度，扩大了我们的“朋友

圈”，我们会努力把最好的产品带到北京市民的餐

桌上。

美泰物业总经理 郑德龙：

非常感谢政府搭建的平台，让我们有机会接触

到内蒙古的企业，并与它们进行合作。希望通过这

个平台能有更多的企业了解我们、走进我们，为丰

台的高质量发展贡献自己的一份力量。

“兴安产 安心选”兴安盟生态农产品展销集采暨招商引资推介会举行“兴安产 安心选”兴安盟生态农产品展销集采暨招商引资推介会举行

居民试吃生态农产品。居民试吃生态农产品。张馨予 摄张馨予 摄

“百花仙乡·汉服名园—北京花朝汉服
文化节”网络大V丰台行活动成功举办

本报讯(通讯员 冯烨) 4月7日，在文化节举办之

际，区委网信办、北京花乡世界花卉大观园有限公

司、新浪微博联合开展了“百花仙乡·汉服名园—

北京花朝汉服文化节”网络大V丰台行活动，邀请@

植物人史军、@V闪闪、@小小小苔藓、@青春河边

巢等10位网络大V线下打卡北京世界花卉大观园，

通过着汉服妆造、赏古风舞蹈、听国风歌曲、玩古风

游戏、逛汉风市集、看汉服巡游、赛国风运动会、品

汉服形制展等活动，沉浸式体验花朝盛宴。此外，视

频号“发现大北京”也对活动进行了直播。

在大V座谈会上，区委网信办相关负责人介绍了

丰台区近年来围绕高质量发展所取得的工作成果，

鼓励大V们结合自身优势，积极发挥网络影响力，通

过网上宣传推广，为线下引流，带动京城百姓来丰台

共赴春天百花之约、共享古风游园之旅、共品传统文

化之美。

据了解，今年以来，区委网信办已连续举办多场

“网络大V行”活动。1月，举办了“花满中国年”网络

主题宣传活动；2月，开展了“高质量发展看丰台 网

络名人丰台行”活动；3月，组织网络大V推送相关信

息619次，覆盖粉丝5000万+，#约惠丰台 感受丰范

##高质量发展看丰台#话题合计阅读量2530万+。

下一步，丰台还将进一步聚焦营商环境改善、生

态文明建设、文化旅游事业、乡村振兴发展、重点功

能区建设等主题内容，为网络大Ｖ们提供更多深入一

线、见证发展成果的鲜活素材和互动机会。 


